



SEBOURG' Info

Juillet 2024

EDITO

N° 11

Chères Sebourgeoises et chers Sebourgeois,

Vous êtes toujours plus nombreux à consulter nos informations et publications sur le site officiel de la mairie et sur les réseaux sociaux, mais aussi à participer aux événements culturels, festifs, sportifs organisés dans notre beau village. Votre regain d'intérêt pour le tissu associatif sebourgeois nous fait particulièrement plaisir et nous motive ! Pour tout cela, merci !

L'investissement et l'intérêt de nombreux jeunes pour le fonctionnement des instances républicaines, pour le devoir de mémoire, la sécurité, et la participation du Conseil Municipal des Jeunes et de l'Atelier Défense du Collège Ste Anne aux commémorations, sont également une immense source de satisfaction ! L'arrivée de l'été et de la chaleur n'affecte pas notre activité qui reste dense dans tous les domaines, travaux, élections, sécurité, recherches de financements, relance des commerces, etc.

A ce propos, nous souhaitons la bienvenue à Olivier qui va très bientôt ouvrir une épicerie dans le local de l'ancienne boulangerie face à la mairie. Elle s'appellera « Oups ! » car la vocation de ce commerce sera bien de dépanner en cas de manque d'un produit de consommation courante ! Les Québécois appellent d'ailleurs ce type d'épicerie un « dépanneur » ! Alors, n'hésitez pas à lui rendre visite ! Quant à la boulangerie, nous sommes toujours en attente de l'intervention du commissaire-priseur pour libérer le local des Cinq-Quarts qui permettrait la venue d'un nouveau boulanger.

Bientôt, la Fête Nationale sera l'occasion pour les Sebourgeoises et les Sebourgeois de se réunir joyeusement avant les grandes vacances, que, de tout cœur, je vous souhaite excellentes !

Bruno CELLIER
Maire de Sebourg



Agenda

13 juillet 2024

A partir de 19h

Animations musicales, feu d'artifice
Place de la Mairie

• **30 août 2024**

• **19h**

• Réunion de rentrée
des associations
• Cœur de Vie

• **7 et 8 sept. 2024**

• Brocante, animations,
concerts. Fête du
village : Sebourg-Joie
• Centre bourg

• **14 et 15 sept. 2024**

• Journées
Européennes du
Patrimoine
• Centre bourg

TRAVAUX

Salle des Fêtes

La salle des fêtes, fermée depuis octobre 2023 pour des raisons de sécurité, sera de nouveau opérationnelle deuxième quinzaine de juin. Couverture, isolation, plafond acoustique, électricité, VMC, mise aux normes de sécurité et enfin mise en beauté ont constitué l'ensemble des travaux. Le résultat est surprenant mais dans le bon sens du terme, la salle est métamorphosée. Merci aux entreprises qui ont œuvré sur ce chantier pour un résultat final à la hauteur de nos espérances.

Le coût de l'opération s'élève à 93 603,42 € et a été subventionné à hauteur de 36 284,00 € par l'Etat (Dotation d'Équipement des Territoires Ruraux) et 27 350,00 € par Valenciennes Métropole (Fonds de Soutien aux Investissements Communaux), soit un reste à charge pour la commune de 29 969,42 €.



Extension de l'école maternelle

Les travaux démarrés le 15 mars dernier par le terrassement ont laissé place à l'entreprise de gros œuvre. Cependant vous avez peut-être constaté que ces derniers étaient souvent interrompus. Plusieurs raisons à cela, les conditions météorologiques déplorables et la découverte de quelques « mauvaises » surprises lors des fouilles : des vestiges de la construction de l'école maternelle en 2008, en l'espèce des blocs de béton aux pieds des futures fondations, certainement dû aux délestages de fond de bétonnières ; une alimentation de gaz de ville traversant la zone de la future dalle qui a eu pour conséquence une déviation de celle-ci, et

enfin des reprises de fondation de l'école maternelle qui n'étaient pas prévues. Résultat, un coût et des délais supplémentaires. Mais restons positifs, ces problématiques sont derrière nous et les travaux se poursuivent.

Eclairage public

La dernière phase de remplacement des dernières lanternes vétustes et énergivores a été réalisée fin mai, route départementale au niveau de lieu-dit et rue du Quesnoy. Une ligne électrique a retrouvé place entre la rue planche Lecocq et l'intersection de la rue de Tonvoy et de la route départementale 50 pour permettre la mise en place d'une lanterne couvrant ce carrefour.

Espaces verts

Vous êtes quelques-uns à contacter la Mairie pour vous plaindre de l'état des espaces verts, des routes et chemins de notre commune et je voulais rétablir quelques vérités à ce sujet. En préambule, je veux remercier les employés de la commune qui œuvrent sans relâche à l'entretien des espaces verts tout au long de l'année mais pas que ça : entretien des bâtiments communaux, préparation des festivités, fabrication des panneaux électoraux, mise en place des bureaux de vote pour les élections Européennes, Législatives...

Cette année le printemps très pluvieux a favorisé la pousse des mauvaises herbes. Pour rappel, Sebourg c'est 25 kms de voiries en milieu rural, pour quatre employés communaux qui font ce qu'ils peuvent avec les moyens mis à leur disposition. Les tontes, tailles, broyages et autres désherbages se font mais progressivement, alors un peu de patience et merci pour le respect de nos employés.

Didier LENNE

Adjoint aux travaux, à la sécurité,
à l'environnement et au développement durable

CORRESPONDANT DEFENSE

Le 16 juin dernier nous avons pu assister à la commémoration au fort du TALANDIER, organisée conjointement entre la municipalité, l'UNC Sebourg, l'association du Fort du TALANDIER et l'atelier défense du collège Sainte Anne.

J'ai eu l'honneur de recevoir des mains du Lieutenant-Colonel Leclerc (Adjoint à la direction militaire départementale), la médaille des réservistes volontaire de défense et de sécurité intérieure. Au cours de cette cérémonie Philippe Drancourt (président de l'association du TALANDIER) a rappelé les différents buts de l'association et il a remercié toutes les personnes qui ont apporté leur aide pour les travaux déjà effectués sur le site. L'atelier défense a quant à lui rappelé les faits historiques et les combats ayant eu lieu en mai 1940.

Je vous souhaite à toutes et à tous de bonnes Vacances et vous donne rendez-vous le 13 juillet pour la cérémonie au monument aux morts à 18h avant les festivités.

Frédéric ELU

Officier de réserve citoyenne
Correspondant Défense / Correspondant incendie

ÉCOLES

PARIS 2024 : ANNÉE OLYMPIQUE, thème repris par les écoles dans leur projet annuel...

Les vendredis 5 et 19 avril, les écoles de l'Aunelle et de Sainte-Anne ont respectivement organisé leur cross dans le village. Préparation de futurs athlètes pour des prochains JO ?

Les 16 et 19 avril, les élèves des deux écoles primaires ont pu rencontrer Olivier Crétel qui a co-écrit un livre sur le parcours de Philippe Baye, un athlète handisport qui a participé aux jeux olympiques. Les enfants ont été très sensibles à leur récit sur le handicap et le sport... et de nombreuses questions ont fusé.

Les 22 et 29 juin se sont déroulés les fêtes de fin d'année scolaire. Après de bien belles prestations, les enfants ont été récompensés par la municipalité, en particulier les élèves de CE2 (fin du cycle 2 des apprentissages fondamentaux) qui ont reçu une clé USB. Elle leur permettra de stocker leurs futurs travaux informatiques. Les élèves de CM2, quant à eux, en partance pour le collège, se sont vus offrir une carte-cadeau à la FNAC de Valenciennes.

Agrandissement de l'école de l'Aunelle : les intempéries de ce printemps et quelques imprévus ont perturbé l'avancement des travaux. Les locaux ne seront donc pas opérationnels avant janvier 2025.

Le temps des vacances est arrivé ! Profitez-en pour vous reposer et vous détendre afin de revenir en pleine forme en septembre !



Christiane DENORME

Adjointe aux écoles et à l'éducation

FINANCES

Le troisième trimestre a été marqué par le versement des subventions aux associations pour un montant de 12 500 € sur décision du Conseil Municipal en avril et mai. D'autres subventions seront versées après présentation et délibération au Conseil Municipal de Juin.

Le Budget primitif 2024 de la commune a été présenté et voté le 27 mars 2024 pour un montant de 1 369 650 € en dépenses de fonctionnement et 1 029 410 € en dépenses d'investissement. Des travaux de voirie ont été programmés à hauteur de 80 000 €, dont 53 800 € pour l'installation de feux tricolores pour sécuriser le carrefour des « 5 quarts », l'extension de l'école de l'Aunelle a démarré pour un montant de travaux de 626 900 € et la rénovation de la salle des fêtes a été réalisée pour un montant de 89 650 € avant avenants.

Les travaux de sécurisation du carrefour des « 5 quarts » seront financés par une subvention du Département de près de 40 000 €, ceux de l'extension de l'école seront cofinancés par Val Métropole, le Département du Nord et l'Etat pour un total de 275 000 €. La réfection de la salle des fêtes sera subventionnée pour 63 634 €, et le commerce place de la Mairie pour 49 664 €.

L'année 2023 s'est terminée avec un excédent sur les dépenses de fonctionnement de 214 514 € qui ajouté

à celui dégagé en 2022 porte l'excédent cumulé à 556 553 €. Cet excédent porte à l'équilibre les charges d'investissement à fin 2023. L'excédent résiduel sera reporté pour participer à l'équilibre des charges d'investissement 2024.

N'oubliez pas que le CLAP (Comité Local d'Aide aux Projets) aide, par des subventions, les créateurs ou porteurs de projet du Territoire de Valenciennes, ce comité dont la commune de Sebourg fait partie, attribue des aides techniques et financières sur présentation de dossiers sur les domaines artistiques, culturels, prévention solidarité, sportif, environnement et insertion par l'économie.

Nous souhaitons tous nos vœux de réussite à nos entrepreneurs et commerçants dynamiques, ainsi qu'aux propriétaires des gîtes et chambres d'hôtes qui ont récemment démarré leur activité.

L'Adjoint aux Finances et la Commission Finances vous souhaitent une bonne lecture des informations de notre commune, de bonnes vacances estivales.

Philippe MARCHAL

Adjoint aux finances, au budget et au développement économique

COMMUNICATION CULTURE ANIMATION

Communication

Le site Internet de la commune a connu un trafic important ces derniers mois. Un record a même été battu en mai avec plus de 6 000 visites et plus de 11 000 pages vues. Le Facebook et les autres réseaux sociaux de la commune viennent compléter l'offre numérique et tout est mis en œuvre pour relayer le plus efficacement possible les actions municipales mais aussi les nombreuses manifestations associatives. Si vous avez des propositions à faire quant à la communication dans notre village, n'hésitez pas à saisir un membre de la commission.

Culture

L'église Saint-Martin était comble pour le concert du « Chœur des Femme L » organisé par l'association Sebourg en Fêtes. La qualité de la prestation a enchanté le public venu nombreux. Pour les plus jeunes la venue de Galixo dans notre village le 15 juin a emmené petits et grands dans une aventure poétique et humoristique. Fin juin l'association UNC Sebourg et celle du Fort du Talandier ont organisé deux journées d'animations afin de faire connaître et faire vivre ce lieu d'histoire.

Animation

Le second trimestre 2024 a été bien rempli et de nombreuses manifestations ont émaillé ce printemps particulièrement pluvieux. Fort heureusement dame

nature a épargné la majorité des animations et commémorations. Le soleil brillait même de tous ses feux pour la maintenant traditionnelle descente de la culbute. Cette journée festive, organisée par l'association Sebourg en Fêtes, a permis à des milliers de visiteurs de se divertir et de découvrir notre village. La fête de la nature organisée par les curieux de nature a également rassemblé un large public sous le soleil.

Depuis le 16 avril, la commune de Sebourg dispose de la marque Guid'Asso Orientation. Vous êtes acteurs associatifs ou vous êtes citoyens à la recherche d'informations ou d'aide quant à votre association ou projet d'association, n'hésitez pas à contacter Guillaume Cellier par mail afin de convenir d'un rendez-vous.

Si vous souhaitez participer au Concours Photo 2024 organisé par la commission, vous pouvez vous rendre sur le site de la commune. www.sebourg.fr/vivre-au-village/concours-photo

Les membres de la commission communication, culture et animation vous souhaitent de très agréables vacances !



Guillaume CELLIER

Adjoint à la communication, la culture et l'animation

CCAS

À compter de cette année et compte tenu de l'évolution de l'espérance de vie et afin de maîtriser le budget Centre Communal d'Action Sociale, il a été décidé que l'âge pour bénéficier du colis des aînés ou pour participer au repas, passera de 65 à 70 ans. Cette décision a fait l'objet d'un vote au cours de la réunion du CCAS le 22 mai dernier.

Il est important de noter que rien ne change pour les bénéficiaires actuels.

BACHELIERS 2024 :

Comme les années précédentes, la municipalité mettra à l'honneur ses nouveaux bacheliers. Merci de vous faire connaître auprès de la mairie en envoyant un mail à la mairie de Sebourg avec copie de votre relevé de notes ou diplôme en pièce jointe et en précisant en objet : BAC 2024.

La date limite pour envoyer votre demande est fixée au 15 septembre 2024.

Martine BAURIN

Adjointe en charge des affaires sociales

CMJ



Le mois d'avril aura marqué la mémoire des plus jeunes mais également des plus grands par la visite de l'Assemblée nationale et de l'Élysée.

En effet, le Conseil Municipal des Jeunes accompagné d'élus de la commune et de jeunes de l'Atelier Défense du collège Sainte-Anne se sont rendus dans ces lieux historiques le 25 avril dernier. L'occasion de rappeler aux jeunes l'importance de ces lieux emblématiques symboles de la République !

Pour rappel : Le renouvellement du Conseil Municipal des Jeunes est en cours. Pour intégrer la IIème Mandature 2024/2026, merci d'envoyer un mail à thalluin@sebourg.fr

Thomas HALLUIN

Conseiller municipal
Référént du CMJ